

El Imparcial de Levante

SEMANARIO INDEPENDIENTE

ÓRGANO DE LA OPINIÓN DEL PAÍS

DIRECTOR DON DIEGO AZNAR CASANOVA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Cuevas trimestre 1'50 ptas.
En el resto de España » 2 »
Extranjero semestre 5 »
Pago anticipado

TODA LA CORRESPONDENCIA AL ADMINISTRADOR
D PEDRO GONZÁLEZ GARRIDO

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

TARIFA DE ANUNCIOS

En primera plana línea 0,25 ptas.
En segunda id. id. 0,20 »
En tercera id. id. 0,15 »
En cuarta id. id. 0,10 »

MINEROS

Cables planos y redondos de acero extragalvanizado.—Cables planos de Abacá de Manila.—Cuerdas redondas de Abacá desde 16 a 35 milímetros de diámetro.—Herramental para minas.—Tubos de hierro para agua y vapor.—Material de vía Rails Vagonetas y accesorios.—Grandes existencias.—Catálogos gratis.—Precios reducidos

ALMACENES:

SALVADOR ESCUDERO VIDAL
CARTAGENA

MATERIAL PARA MINAS Y OBRAS PÚBLICAS

CAMILO PEREZ LURBE
CARTAGENA.—CASA FUNDADA EN EL AÑO 1881

CABLES PLANOS Y REDONDOS DE ACERO Y ABACÁ.
VIAS, RAILES, VAGONETAS, CAMBIOS Y PLATAFORMAS.—BOMBAS CENTRIFUGAS Y DE PISTON. HERRAMENTAL COMPLETO EN PICOS, ACERO PARA BARRENAS, LEGONES, ETC.—LÁMPARAS Y CANDILES.—BÁSCULAS Y ROMANAS.—TUBERÍA Y ACCESORIOS.
CONSTANTES EXISTENCIAS.—PÍDANSE PRECIOS Y CATÁLOGOS.

ARADOS

DE

VERTEDERA GIRATORIA

a 105 pesetas pago al contado.
Es una de las mejoras más positivas de la agricultura moderna.

[De venta: Pulpí. En Benzal
Granja Zurano.

LOS PEDIDOS A

JUAN ZURANO MUÑOZ

¡A VOTAR!

De nuevo al pueblo se le recuerda su soberanía y se le llama a los Comicios... Nosotros, que particularmente y por lo menos en el campo de la teoría y de la abstracción,—no en cuanto integramos la entidad *periódico*—somos fervientes enamorados de las conquistas democráticas, y quisiéramos que por sufragio directo se eligiera desde el que ha de desempeñar el prepotente cargo de Rey o Presidente de República hasta el que ha de ocupar el humilde puesto de peón del Cementerio o de la Cloaca pública, pues amamos nuestros derechos políticos con la misma buena fé que un cándido nacional del pasado siglo, en estos días electorales, desprovistos de todo resquemor de egoísmo individualista, temblamos ante los grandes apuros que pasan ante las urnas, Juan Po-

bre, Juan Dependiente y Juan Español par las tretas y ardidés de algunos Grandes electores, con tanto más motivo cuanto que las mutaciones políticas y la reiteración de las elecciones en España, más frecuentes de lo que permiten el estado de nuestras costumbres y adelantamiento progresivo, nos colocan en una permanente era constituyente. Nosotros que estamos siempre mas al lado de los humildes que de los poderosos, dentro de nuestra imparcialidad, nos permitimos rogar a esos Grandes electores que pueden abusar, que tengan consideración con el pacientísimo Juan Español, y que no lo traten como Juan Lanas o Juan Borrego... No hay espectáculo mas hermoso para nosotros, que el del Poderoso, desviviéndose por el bien del humilde, y aun en ese terreno piadoso y sublime ha de haber ganancias para todos, pues la misericordia es madre legítima de la paz pública, y el agradecimiento es el tronco más fuerte en que se cimientan las grandezas de la tierra.

Como remate de este artículo allá vá una idea. Proponemos que ante toda urna electoral exista una bandera de la patria, que todo elector tendrá la obligación de besar al emitir su voto. La bandera es un símbolo. Tal vez el elector impúdico al recibir en sus labios el calor de la santa enseña de la patria, oirá la voz de la conciencia, y convertirá la urna electoral en búcaro delicado que ofrendería las flores de la pureza del sufragio.

SECCION PEREQUINA

EL IMPARCIAL DE LEVANTE, periódico pequeño en su forma, pero grande en su obra, cada día despierta mayor interés y se lee con más gusto. Para mí tiene dos o tres motivos de simpatía: el primero, que siendo oriunda de Cuevas no puede serme indiferente, al contrario, le miré con cariño desde el primer momento hasta el punto de atre-

verme a escribir en él aún comprendiendo que no tengo condiciones para ello; además, no se ocupa de política ni de toros: dos cosas que me aburren.

Tengo el gusto de decir que no he visto ninguna corrida de toros ni quiero verla, pero por referencia sé que es una función muy inhumana. Si se viera en la calle que niños traviesos maltrataban a un animal, las personas sensatas y de buenos sentimientos procurarían evitarlo, y en la plaza de toros se dá el espectáculo más repugnante y existe un buen contingente que se apresura y paga por presenciarlo; ésto no se concibe, pero es lo que pasa: por eso *nuestra miniatura* que solo se ocupa de inculcar buenas costumbres, moralidad y amor al trabajo, me gusta tanto, y procuro leerlo cuando estoy sola en mi jardín, no muy pequeño, que yo cultivo, del cual puedo ofrecer a mis queridas lectoras sus más hermosas flores ya que mi humilde pluma no pueda ofrecerles toda la poesía que se merecen, reservándome,

de estas flores, los pensamientos para la gentilísima Lady Spencer que adornen los suyos, siempre mejores y más bonitos, que aunque no tengo el gusto de conocerla de algún modo he de satisfacer mi deseo de corresponder al saludo que me dirige en su artículo del primero de año.

Tres veces he tenido el gusto de ir a Cuevas y aunque siempre ha sido por poco tiempo he sacado de allí muy buenas impresiones: la primera vez que estuve, siendo muy pequeña, fué en tiempo de feria y vine cargada de dulces y juguetes; la segunda vez, todavía muy niña, era por Semana Santa y recuerdo como un sueño el aspecto tan bonito que ofrecía la población; de la última vez tengo más recuerdos, fué una noche deliciosa, acompañada de personas muy queridas estuvimos en un paseo bastante animado, después fuimos a ver el Teatro que por cierto me gustó mucho y por las calles más bonitas y más concurridas llegamos casa de una omiga muy discreta y muy fina, allí en lujosa habitación recibiendo muchas muestras de atención y de cariño y entre tantas bellezas me pareció todo un cuento de hadas.

Poco antes de amanecer nos dijeron que el carruaje estaba dispuesto para marchar y fué aquel aviso un verdadero disgusto para mí. Sí, Cuevas me gustó mucho. ¡Con cuanto gusto vería! que esos elementos, que pueden hacerlo, trabajasen por el engrandecimiento de esa Ciudad y de todos los pueblos. El hombre, por egoísmo propio, aun cuando no fuera más que por el placer que al hacer el bien se experimenta, debe poner todas sus facultades, todo su empeño, todos sus afanes en llevar a los pueblos los medios de vida de que carecen. ¿Para qué ha nacido el hombre, sino para ser útil a la sociedad? por más que la sociedad actual está tan mal constituida que todos los esfuerzos se estrellan, la virtud del ahorro se ha perdido, el lujo es un vicio que a todos nos domina, en la mujer es una enfermedad crónica, nosotras que somos las administradoras de las casas gastamos, mejor dicho, tiramos el dinero que debe producir y que hablamos de guardar para hacer frente a las necesidades que se presentan con frecuencia; lujo en las casas, lujo en la mesa, lujo en el vestir y lujo hasta en el andar: estamos locas en este ambiente se hace imposible la vida, cuanto más se gana más se gasta, más necesidades nos creamos, y dirán muchas, — y tienen razón, — que eso no le importa nada a...

... *Fernandina,*
Albóx 5. Febrero 1914.

ECOS DE ALMERIA

OH, JÓVENES TEMIBLES!

Que los cambios atmosféricos influyen en los temperamentos nerviosos, lo sabemos de sobra. Y que los andaluces somos para todo fogosos y arriscados, es cosa también olvidada. A estas dos circunstancias, y tal vez a una tercera, que callo porque les hace poco favor, se debe el que unos cuantos jóvenes con más furor bélico que Atila, hayan provocado estos días unos cuantos incidentes, que, no obstante la temprana edad de los protagonistas, terminaron en conatos de duelos, con todas las de la ley.

Así, así. Durante la semana de carnaval se concertaron en Almería dos o tres duelos entre jóvenes que más que ejercitarse en el uso del sable y de la pistola, necesitan de buenos consejos que los encaucen por mejor camino.

Ignoro si algún lance de los concertados, llegó a efectuarse, pero supongo que no sería así, (de lo cual me alegro) gracias a los buenos oficios interpuestos por los severos padrinos. Severos, si lectores, pues ya digo que eran duelos con *todas las de la ley*.

¿Causas que los motivaron? ¡Bah! Pequeñeces, trivialidades... No merecen la pena de ser contadas.

Pero ustedes supongan que uno siquiera de esos lances se hubieran llevado a la práctica, e imaginense el espectáculo más bufo y guignolesco del mundo.

Dos barbilampiños empaquetados en sus levitas negras, (por que no iban a batirse con chaquetillas cortas) y sufriendo el peso agobiador de las canarieras, esperando temblorosos y mohinos el trágico instante.

Los padrinos yendo de acá para allá a fin de dar ánimos, mientras se miran acontecidos, como preguntándose: ¿Para qué hemos venido aquí?

El médico que abre su botiquín para espantar aún más a los combatientes, y que, curioso, se recrea en las fisionomías de los dos ofendidos; pensando cual será la víctima: (Victimas del rival y... del propio doctor).

El sol que desputa por oriente, dando un tinte rojizo a aquel campo, mustio y pesadumbrante.

Silencio imponente, sólo interrumpido por un vientecillo frío que sacude las hojas de los árboles y silva entre los cañales, crispando los nervios.

La hora que se acerca, los preparativos de rigor, un momento de angustia y cuando el combate empieza... los papás que se presentan jadeantes, que trincan a sus tiernos retoños y que, si quiera hasta llegar a casa, perdónanles todo... menos la madrugada...

¡Oh, jóvenes temibles! Dejad vuestras intemperancias para más tarde; tiempo tendréis de probar vuestro coraje, más no en duelos de estos donde el valor no hace su asomo, y si por el contrario una temeridad rayana en la locura.

De vuestra honorabilidad nadie duda, y con tales lances no lograis sino divertir a unos cuantos frescales, que tanto se regocijan viendo el peligro en cabeza ajena. Porque vosotros habeis tomado esto demasiado en serio.

Crúzense vuestras manos otra vez, estrechando una amistad que no se ha debido interrumpir...

Y... perdonad estos consejitos, sin los cuales mi crónica no tenía final posible.

¿O es que preferís que termine haciendo resaltar más todavía lo ridículo de los susodichos lances?

W.

Almería 2-3-914.

PARA ELECTORES Y ELEGIDOS

Toda la nación española, intrigada por los problemas políticos, espera con verdadera ansiedad la solución resultante de la elección electoral que se ha de verificar el día ocho de los corrientes. Así suceden en las grandes urbes y poblados, donde el ciudadano, libre de la espesa casaca que envuelve su natural albedrío, se da perfecta cuenta de su valer cívico, emitiendo su *unidad electoral*, que la ley del sufragio ampara y obliga tan sabiamente. No sucede lo propio en estos rincones de la patria, tan apartados de la civilización europea; aquí por desgracia el próximo día ocho irán a votar a los diferentes colegios electorales, de la forma y manera que se ha venido haciendo siempre sin tener al elector conciencia del acto que va a realizar, empujados como perros fieles al imperioso mandato del dueño; así no es la política, el derecho a sufragio, (la misma definición lo dice), es libre, espontáneo, salido de lo más adentro de nuestra conciencia y de la soberanía de la voluntad. De este modo, queridos lectores, practicado así el derecho del ciudadano español, irán a las Cortes aquellas personas que reunieran las condiciones precisas para representar a un pueblo; y este obligaría al elegido a que cumpliera con sus deberes políticos como representante de un pueblo que libre y conscientemente le eligió.

Nosotros, enemigos de la política al uso, y apartados completamente de estas *farsas sociales* que todo lo corroe y gangrenan con ese virus ponzoñoso del egoísmo y apasionados intereses personales, estamos dispuestos a prestar nuestra pobre ayuda y concurso en la obra de regeneración del país; a la política, siempre que vá conducida por buenos derroteros se le debe la mayor parte de las veces el desarrollo de los grandes problemas de regeneración y progreso de un pueblo.

Seguramente que en la nación española no habrá un pueblo más necesitado que el nuestro, de la protección gubernativa; ya tenéis futuros *elegidos* materia de que tratar en el Congreso; hace justamente siete años que venimos pagando la contribución al tesoro y durante ese tiempo no hemos tenido cosecha. La es-

ción de ferrocarril más cercana a la población 18 kilómetros. La emigración ha tomado tales proporciones, que apenas si se encuentra un bracero. Existen centenares de pequesuelos sin educación por falta de maestros y local para la enseñanza. La higiene y salubridad pública y privada andan siempre en constante comunicación con nuestra metrópolis.

Y para terminar, ya sean blancos o negros los que triunfeis, de arriba o abajo, tomad nota de lo que queda dicho, que os sirva de memorandum, para poder cumplir con el deber.

Incoloro.

D. Baltasar Flores Bravo

Hace pocos días dejó de existir el que llevaba por nombre el título que encabeza estas líneas: todavía está reciente la tarde aquella que le vimos entrar conducido a hombros por sus obreros y personal de la Compañía minera de Herrerías: todo el pueblo en masa acudió a rendir el último tributo de respeto y consideración al hombre emprendedor, al valiente industrial que supo, exponiendo toda su fortuna, hacer un hermoso capital. Hace pocos años que Baltasar Flores era un modesto propietario que entregaba generosamente a D. Luis Siret y Celst las pocas pesetas que tuviera, para trabajar en el asunto minero que hoy es la admiración del visitante; los nombres de Flores y Siret tienen forzosamente que ir unidos siempre en la historia industrial de este pueblo.

A ellos se debe sin duda alguna el que centenares de obreros tengan asegurada la vida en ese Herrerías.

Hombres como estos levantan a los pueblos de la apatía y la indolencia, de la miseria y el atraso; por eso nosotros, que admiramos lo bueno, aplaudimos al uno y damos nuestro más sentido pésame a la atribulada familia del otro.

Descanse en paz el rico prócer; todos los hijos de Cuevas recordaremos con gratitud a este hombre, que en los mejores días de su existencia, y cuando más podía hacer por su pueblo, la muerte insaciable, le arrebató la vida.

Descanse en la paz eterna.

DE GARRUCHA

D. Francisco Flores Martínez

Victima de rápida y traidora enfermedad, ha fallecido en esta villa

el Licenciado en Medicina, Director de esta Estación Sanitaria, D. Francisco Flores Martínez, nuestro querido amigo.

Esta desgracia viene a sumir en hondo duelo a su atribulada familia y a sus numerosos amigos, para quienes esta fatal noticia habrá sido una dolorosa sorpresa, hecha pública precisamente en los momentos en que se creía en una inesperada mejoría.

Los auxilios de nuestra Religión confortaron y ayudaron a bien morir a nuestro amigo. El cariño de todos le acompañó a la tumba. Así, cuando en el acto de su sepelio veíamos desfilar aquella gran muchedumbre, nos convencimos una vez más de lo querido que era aquí el Sr. Flores.

La fúnebre ceremonia fué muy modesta, por disposición del finado. Sobre su féretro, conducido a hombros por marineros de Sanidad y deudos de la casa, fué colocada la gorra y el bastón del finado, como atributos del cargo que ejerció en vida.

Acompañamos en su justo pesar a su viuda e hijos, a los que deseamos toda la resignación necesaria para sobrellevar cristianamente tan sensible pérdida.

¡Descanse en paz!

Lusitania.

27-2-1914

Sindicato de Riegos

En segunda citación, y como siempre no habiendo asistido en la primera suficiente número de hacendados, se celebró el día 1.º del presente, Junta General Ordinaria de este sindicato de regantes, discutiéndose, y con mucho interés, los puntos objeto de la convocatoria.

En primer lugar se dió lectura a la memoria anual del Sindicato, que a nuestro juicio encierra grande interés puesto que no hay que dudar que el aumento de aguas proporcionado por la apertura de 16 metros de labor en lo más difícil de la obra dá un contingente de 62 litros por segundo.

Presupuesto de gastos para el presente año; la innovación dada a estos ha sido la de que los dos acequeros serán costeados por el Sindicato, y no por los particulares como se venía haciendo, de cuya resolución hay que alegrarse puesto que así los empleados gozan de entera independencia y vigilarán con mayores cuidados los riegos.

Informe sobre las cuentas del pasado año a cargo de los comisionados D. Diego Alarcón Cano y D. Pedro Márquez Gomez, quedando todos los terratenientes agradecidos de las gestiones y cumplimiento de estos dos señores.

Proposición presentada por don Martín Navarro Flores al Sindicato, sobre la construcción de un trozo de cauce, en terrenos de la propiedad de dicho señor y bajo su esfuerzo pecunario, concediéndole al Sindicato el derecho a riego en tanto de huerta a unas tres y media fanegas de tierra que hoy son de secano, y evitando con esta reforma, las pérdidas por filtración al pasar las aguas procedentes de la fuente de Overa por el lecho del río en el sitio denominado Molino de la Huerta. Dicha concesión no será definitiva, y el Sindicato podrá en cualquier momento realizar otra obra, que imposibilitar el riego a que aspira el Sr. Navarro.

Con la anterior reforma desaparecen los saltos de dos molinos, y el Sr. Navarro indemniza con 300 pesetas anuales la ocupación de estos por parte del Sindicato.

Aquí termina lo propuesto por el Sr. Navarro siendo objeto de larga discusión y sometiéndose a la aprobación de la Junta inmediata.

En último lugar se presentó por el indicado Sr. Navarro otra proposición, consistente en la concesión de un salto de agua en el mismo sitio, para el aprovechamiento industrial de su fuerza, obligándose el concesionario a construir el canal conductor de las aguas en perfectas condiciones de impermeabilidad aforándose antes y después de la construcción de la obra y utilizando el concesionario como de su propiedad la mitad del aumento que tuvieran estas por efecto de la buena conducción.

También esta última proposición se dejó para aprobarse en la Junta inmediata, después de haber sido discutida suficientemente.

Y para terminar solo aconsejamos a los señores hacendados, que estudien detenidamente las proposiciones presentadas por nuestro paisano, y si es que realmente no lesionan intereses ya crea-

dos, ayudemos todos al engrandecimiento de la patria chica, dejando entrada libre al capital, soberana palanca del progreso.

GACETILLAS

La sociedad minera «La Cogollación» del término de Herrerías, ha girado un dividendo activo de pesetas 38'75 por acción y se cobra en casa del Secretario-Contador D. José Mulero de Castro, Estación 29, Cuevas (Almería)

Los bailes del Domingo

En el Casino y en el Centro Obrero se dieron los bailes de pista el pasado Domingo, y si hemos de decir algo en beneficio de los amantes de estos festejos, es preciso que para que no resulten deslucidos, las directivas de ambas sociedades tomen las medidas oportunas para que no se repita lo acontecido hasta aquí, y es, que no se debe dejar entrar a los niños a esta fiesta; más bien parecían el Tentro y el salón del Centro Obrero un torneo infantil, que un baile de máscaras.

Para en lo sucesivo, tengan en cuenta las dos sociedades lo que le recomendamos, y con esta haremos un señalado favor a los adoradores de Terpsicore.

Muéspedes distinguidos

Han pasado unos días entre nosotros las bellísimas hijas de nuestro respetable amigo el Señor Marqués de Almanzora.

También ha estado unos días en Cuevas nuestro querido paisano el ilustrado Catedrático del Instituto de Tarragona, Don Martín Navarro Flores.

¡Milagro en sport?

Así puede calificarse el hecho ocurrido hace pocos días a nuestros amigos D. Manuel y D. Jesús Solar, al hijo del primero, D. Miguel, y a D. Juan Cano en la carretera de Aguilas a Vera. Marchaban en automovil con mediana velocidad, y al dar la última vuelta de los Silos de Vera, se encontraron con una mujer que conducía una caballería a pocos decímetros de distancia. Había peligro inminente de atropellar a aquella mujer, pero el expresado D. Miguel, que guiaba el auto, y a quien alguna vez hemos elogiado por su pericia, en estas columnas, haciendo un esfuerzo extraordinario por evitar el atropello, salió con el coche fuera de la carretera por cuya brusca desviación volcó el vehiculo quedando debajo de él los viajeros. Salvo el susto consiguiente no hubo más avería que la rotura de la cubierta del auto.

LA EQUITATIVA DE LOS ESTADOS UNIDOS

Sociedad de Seguros sobre la vida. Fundada en 1859
W. A. Day. Presidente

La póliza de LA EQUITATIVA es el mejor título que puede adquirirse, por tener amplias y generosas condiciones sin ninguna restricción vejatoria, porque es indisputable desde que pasa el primer año, porque no está sujeto a oscilaciones bursátiles y porque a su vencimiento, en vida o por muerte, es pagado en efectivo inmediatamente, o en formas ventajosas que elija el tenedor del contrato; todo lo cual está garantizado por una limpia historia de más de cincuenta y dos años de existencia y un capital de 2.624.606.422,70 pesetas.

El seguro en LA EQUITATIVA cuesta bastante menos cada año, por los importantes dividendos que la Sociedad adjudica anualmente a sus asegurados.

Para todos cuantos informes se deseen, dirijánsese al Inspector Regional don Diego Soler Flores, Hotel Simón, Almería.

ECONOMIA Y ELEGANCIA

EBANISTERIA Y CARPINTERIA
BARTOLOME COLLADO SERRANO

Grandes existencias de muebles de todos los estilos y épocas, construcción esmerada.

Tapicerías, estores, visillos y alzapañes para cortinas.

Tengo a la venta grandes surtidos en alcobas y comedores.

Almacenes y Talleres Esperanza 5.--CUEVAS (Almería)

No comprar sin antes visitar estos almacenes.

El Imparcial de Levante

SEMENARIO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Cuevas trimestre 150 pta. En el resto de España 2 id. Extranjero semestre 5 id.

Diego M. Campoy

TALLER DE EN-
CUADERNACIONES
N.º 8.-CUEVAS.



Orulista Municipal Discípulo y Ayudante de los célebres Orulistas Doctores Oro y Albillos. - Consultas: Antonio Vico I.-ALMERIA.

DOCTOR BLAVES

A los Sres. Propietarios
 15 años de experiencia 15

Reconocimiento de terrenos para busca de aguas.

Estudios y proyectos para su conducción y aprovechamiento.

Planos y mensuras de fincas rústicas.

Dirigirse á la administración de este semanario, en caso de necesitar estos servicios

Obras de Don Pascual Santa Cruz Revilla

Agotadas las ediciones de las obras de este ilustre escritor, la impresión hecha de la titulada

RELAMPAGOS DE PENSAMIENTO

pueden hacerse los pedidos al autor, en su domicilio, Correo-Viajo 1-3.º=Malaga.

SALAS HERMANOS

Alambre de hierro galvanizado núms. 8 y 10
 Precios sin competencia.-GARRUCHA

EL IMPARCIAL DE LEVANTE
CUEVAS (ALMERIA)

Se. Q.